

BOLÍVAR SOBERANO
Compra **\$0,70**
Venta **\$0,75**

DÓLAR
\$3.213
EURO
\$3.582

DÓLAR
\$2.730
\$2.760

TASA DE USURA
Consumo **28,96 % E.A.**
Microcrédito **55,34 % E.A.**

INTERÉS
Prime Rate **6,50% anual**
Libor **2,63% 180 días**
DTF (TCC) **3,85% E.A.**

UVR
Ayer **\$285,01**
Hoy **\$285,04**

PETRÓLEO
Brent **US\$ 74,57**
WTI **US\$ 66,89**

CAFÉ LIBRA
Ayer **US\$ 0,93**
Hoy **US\$ 0,92**

GASOLINA
Ayer **\$7.257**
Hoy **\$6.435**

Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

PAMPLONA Y CÁCOTA, LOS MÁS VISITADOS

Naturaleza y religión, los imanes del turismo local

DANIEL VILLÁN

daniel.villan@laopinion.com.co

La Semana Santa no es solo una temporada de reflexión y espiritualidad, también es una época movida para el turismo en todo el país. Pamplona, Cúcota y Ocaña fueron los municipios de Norte de Santander con mayor número de visitantes.

Los paisajes naturales de Cúcota, así como las tradiciones de Semana Santa en Pamplona, llamaron la atención de los nortesantandereanos y los colombianos.

Lina Silva, directora de la Corporación Mixta de Turismo de Norte de Santander, dijo que en el departamento se incrementó el turismo interno y las personas a pesar de la temporada de lluvias visitaron los diferentes municipios.

La directora de la Corporación destacó que según las estadísticas de la Asociación Hotelera y Turística de Colombia (Cotelco), durante la Semana Mayor en el departamento tuvo una ocupación del 65 %, superior al 40 % registrado en la misma temporada de 2018.

“En Cúcota, la ocupación estuvo en un 70 %, muchos eran venezolanos que pernoctaron en los hoteles



EL MUNICIPIO DE CÁCOTA recibió más de 2.000 visitantes durante la Semana Santa, convirtiéndose en uno de los destinos turísticos predilectos de Norte de Santander por su ecoturismo y arquitectura.

y vinieron a la ciudad a visitar a sus familiares. Pamplona, Chinácota y Ocaña también recibieron un buen número de visitantes”, explicó Silva.

Fabián Romero, operador local de turismo, destacó que el Páramo de Santurbán fue otro destino muy visitado en la temporada. Sin embargo, el empresario

25 por ciento aumentó la ocupación en la región.

BUSCANDO PLAYA

Alba González, operadora turística, dijo que en la temporada los destinos más solicitados por los cucuteños estuvieron en la costa Caribe. “Los viajeros fueron a Cartagena, Santa Marta y Tolu,

el número de cucuteños que viajaron aumentó en un 60 %, aproximadamente, en comparación con el 2018”, señaló González.

A nivel internacional, los destinos más vendidos por las agencias de viajes locales fueron Cancún (México) y Punta Cana (República Dominicana).

Aunque, destinos como Boyacá y el Eje Cafetero, también tuvieron participación en el mercado local.

Econotas

HAY SUFICIENTE OFERTA DE GLP

Bogotá (Colprensa) Gasnova concluyó que el mercado de Gas Licuado de Petróleo tendrá suficiente oferta a mediano plazo gracias al proyecto de Ecopetrol de Cupiagua, las importaciones y la gestión de inventarios. En Colombia, 12 millones de personas utilizan este servicio público domiciliario.

GHANA USARÁ DRONES PARA SERVICIO MÉDICO

Acra (EFE) Ghana inauguró la red de drones médicos más grande del mundo, para suministrar medicamentos y vacunas a más de 12 millones de personas en áreas remotas o inaccesibles del país. Las 120 aeronaves llegarán a más de 2.000 centros de salud, está la segunda red de este tipo en África.

JUGUETES, LO MÁS BUSCADO EN ABRIL

Tiendeo, plataforma que impulsa el comercio digital, ha analizado las búsquedas de productos por parte de las madres y padres colombianos en abril. En este análisis se observó un aumento del 62 % en la búsqueda de juguetes y productos de bebé las dos semanas anteriores al día del niño (27 de abril), comparado con la última semana de marzo.

AGROCANNABIS, SECTOR CON ALTAS EXPECTATIVAS

Desde 2018, Colombia busca ser líder en producción de cannabis medicinal. Varios laboratorios que producen y comercializan la planta aseguran que esta industria puede llegar a mover \$664 millones de dólares en 10 años. “Hay buen panorama en materia de inversión”, aseguró David Guzmán, consultor de agrocannabis de Michael Page Colombia.



SEGÚN CIFRAS del Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), en 2018 se contabilizaron 239.199 granjas porcinas en Colombia, con una población de 5,5 millones animales.

Crisis de fiebre porcina en China, una posibilidad para mercado colombiano

China es uno de los mercados más atractivos para los productores de carne a nivel mundial, con una población de más de 1.400 millones de habitantes.

Por eso, la actual crisis que vive el gigante asiático por causa del brote de fiebre porcina africana ocasionaría, según un informe publicado por la firma Rabobank y citado en el diario Portafolio, “que la población de 430 millones de estos animales se reducirá un 30%, entre 130 y 200 millones de unidades”.

Este desabastecimiento ha movido al mercado, incrementando las importaciones de China y aumentando los precios de la carne en todo el mundo.

futuros del cerdo en la Bolsa de Chicago (EE.UU.) han crecido 53,33 % desde inicio de marzo, llevando el precio de la libra hasta US\$0,91.

“Esto ha sido un cambio en el juego”, dijo Jais Valeur, director ejecutivo del grupo Danish Crown, líder en Europa de la carne de cerdo, al periódico Financial Times.

El virus, endémico de África, es letal en los cerdos y aún no tiene cura. Según el reportaje de Financial Times, la actual ola de casos inició en Georgia en 2007 y se extendió a Europa oriental y Rusia antes de llegar a China en agosto.

Han pasado ocho meses desde que en Beijing afirmaron que la situación estaba bajo control y ahora la

crisis es innegable.

El Ministerio de Agricultura de ese país anunció que estiman que los precios de la carne de cerdo subirán más del 70 % durante la segunda mitad de 2019.

Corina Zambrano, vicepresidenta ejecutiva de Pork Colombia, dijo a Portafolio que “en mayo estarán en la feria Hopex y se mostrará por primera vez la carne de cerdo en Hong Kong”.

La directiva agregó que Colombia cuenta con una producción de 410.000 toneladas, y que cuando se logren los permisos, “el país podría estar exportando 101.000 toneladas, sobre todo con subproductos, los cuales tienen un gran valor agregado en China”, apuntó.

Universidades buscan fortalecer la competitividad

La Alianza de Universidades Sistema de Instituciones de Educación Superior de Norte de Santander (SIES) abrió una convocatoria para que estudiantes de pregrado en Norte de Santander accedan a intercambios regionales.

El programa de Intercambio Académico Regional Movilidad iniciará con 7 universidades: Unisimón, Francisco de Paula Santander (UFPS), sedes Cúcota y Ocaña; Universidad Libre, Universidad de Santander, la Corporación Universitaria Minuto de Dios y la Fundación de Estudios Superiores Comfanorte (FESC).

La convocatoria que estará abierta hasta el 15 de mayo y que publicará resultados el 7 de junio, permitirá a los estudiantes de estas instituciones cursar uno de sus semestres en una universidad de la ciudad diferente a la propia.

Según Lilian Hernández, coordinadora regional de la Oficina de Relaciones Interinstitucionales (ORI), de la Universidad Libre, el propósito general de esta iniciativa es permitir que los jóvenes nortesantandereanos tengan una mejor formación, construyendo conocimiento de una manera integral y desde diferentes perspectivas.

Añadió que quienes accedan al intercambio podrán beneficiarse de la experiencia, fortalezas e infraestructura de las demás instituciones.

La alianza pretende contribuir al desarrollo regional, fortaleciendo los índices de competitividad de Norte de Santander, a través de este tipo de programas estratégicos.

CHANCE MILLONARIO ACUMULADO **\$1.771.000.000**

APUESTAS CÚCUTA 75 RESULTADOS LOTERÍA

MOTILÓN 1	9314	MANIZALES	6028
DORADO 1	0643	VALLE	5335
CULONA	6560	MOTILÓN 2	5836
CHONTICO	5229	DORADO 2	5102
PAISITA 1	0416	CAFETERO 2	3080
CAFETERO 1	5330	ASTRO LUNA	4870
ASTRO SOL	8735	Leo	

SORTEOS NOCHE

ACUMULADO **\$420.324.894**

Número de Conmutador **578 4973 - 578 4974 Ext 1.**